

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIÓDICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 18 tomamos las siguientes noticias:

—Desde anteyar se ha notado que el cambio de billetes pequeños, es decir, los de 100 y 200 reales, no ofrece dificultad en ningun establecimiento público.

—Ha llegado á Madrid un comisionado de los principales tenedores de obligaciones de los ferrocarriles españoles, que trae la pretension de que el gobierno convierta en títulos de la deuda consolidada exterior dichas obligaciones. Para esto pretenden que se haga una nueva emision con un interés que será diferido, tomando por base el precio que tienen hoy las obligaciones.

—Parece que se ha desistido por ahora del viaje de nuestros reyes á Lisboa.

—La junta facultativa de minas tiene muy adelantados los trabajos para terminar en este mismo año la estadística minera correspondiente á 1864 y 1865.

—Segun *Eco de las Aduanas*, una gran parte de la importacion de platino que se hace en España se emplea en la fabricacion de moneda falsa. Alemania y Francia nos envian con abundancia el platino; en solos cuatro meses, por una aduana terrestre figura una importacion de 158 kilogramos; esto es, cerca de un millon de reales.

—Ya ha salido de Madrid la comision facultativa encargada de visitar las obras del ferro-carril de Estremadura, con el objeto de que quede abierto á la circulacion. El día 24 debe regresar dicha comision, y en presencia de su informe se procederá á señalar el día para la inauguracion.

Insistese en decir que asistirán á esta ceremonia SS. MM., deseosas de pagar su visita á los reyes de Portugal, pues á pesar de los absurdos rumores esparcidos, no pueden ser mas afectuosas las relaciones entre ambas cortes.

CORREO DE PROVINCIAS.

CARTAGENA.—El ayuntamiento de Cartagena ha recibido una atenta comunicacion del señor Mendez Nuñez, en la que este ilustre jefe da las gracias mas afectuosas á la corporacion popular por las frases de felicitacion que dirigió á los valientes marinos que están en el Pacifico.

—El vapor mercante *Guadiana* llegó el martes de arribada al puerto de Cartagena, para componer las grandes averías que sufrió al ser abordado por otro vapor á la altura de Málaga.

VALENCIA.—El domingo, hallándose en Valencia el público de la plaza de toros disfrutando

el espectáculo de la novillada, un sonido raro, acompañado de un momentáneo movimiento de trepidacion, llamó mucha gente hácia los balconillos exteriores de la plaza. Era que el tren-correo de Cataluña habia descarrilado en la curva que sale de la estacion. La máquina y el tender quedaron fuera de la via en posicion tal que interceptaron las dos del Grao; pero no ocurrieron desgracias personales.

OVIEDO.—En Oviedo se hacen esfuerzos para dar calor á la idea de la construccion del ferro-carril leonés-asturiano.

La comision nombrada por el Círculo mercantil de aquella ciudad ha acordado, entre otras cosas de menor importancia, escitar á los comerciantes é industriales de la provincia para celebrar en aquel Círculo una reunion general, con objeto de formular una instancia, solicitando del gobierno de S. M. la caducidad de la concesion del ferro-carril leonés-asturiano.

FERROL 18.—En este momento está entrando en este puerto la fragata *Blanca*.

La poblacion entera se ha apercebido en seguida de la noticia y se vé correr á todos los habitantes hácia el muelle, arsenal y demás puntos desde donde puede verse el primer buque que regresa de la escuadra del Pacifico.

CATALUÑA.—Escriben de Chisbet con fecha del 13:

El tren correo, que llegaba esta mañana de Uldecona ha sido detenido por una inmensa mole de agua que corria desbordada por el desmonte del *Pou de Cervera* que ha apagado el fuego de las calderas. Al momento que se ha tenido en esta noticia del percance, se han tomado todas las medidas necesarias por las autoridades para socorrer á los pobres viajeros que veian interrumpido su viaje de una manera tan inesperada. A estos se les ha trasbordado por la guardia civil desde los coches, en donde estaban sin poder salir cinco ó seis horas, á un furgon, para trasladarlos á la estacion, en donde tendrán que suspender su viaje, pues queda interrumpida la via por el desplome del desmonte de la *Balsa de les Spiches* y de la montaña de mosen Manuel. Tendremos por consiguiente unos días de interrupcion con Vds. No sé cuándo llegará esta á sus manos.

Son las doce. Las casas bajas del *Seguíol* principian á vaciarse por sus moradores, pues el agua penetra ya en las mismas. El diluvio sigue.

BALEARES.—En Barcelona y las islas Baleares han empezado ya á circular las monedas de bronce de la nueva acuñacion. Estas monedas son de un color casi dorado y de mucho menor peso que las antiguas monedas decimales. Las que se han

puesto en circulacion son de cinco céntimos, ó sea de medio real, de dos y medio céntimos, de un céntimo y medio céntimo. En la fábrica de Barcelona se han acuñado en los últimos doce días 18,000 duros. En la fábrica de Jubia va muy adelantada la acuñacion; y en Sevilla se están montando las máquinas.

—El viernes último entró á libre plática en el puerto de Mahon la escuadra inglesa, que llegó días hace, y ha estado observando la cuarentena que le fué impuesta. Los siete buques que la forman montan 273 cañones y están tripulados por 3,809 individuos, sin contar el estado mayor del vice-almirante lord Clarence, que la manda.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS-UNIDOS.—Dicen de Nueva-York que el general Grant ha declarado del modo mas terminante en una carta dirigida al general Hillyer, y que han publicado los periódicos, que no quiere mezclarse en cuestiones políticas de ninguna clase ni ser el juguete de ningun partido.

—Durante el mes pasado ha disminuido la deuda de los Estados-Unidos en una cantidad considerable, y como los gastos siguen disminuyendo de una manera asombrosa y hasta increíble, mientras que los ingresos continúan en aumento, hasta el punto de haber hoy en tesorería cerca de 100.000.000 de pesos en oro, sin contar con el papel moneda, se espera, no sin fundamento, que la deuda nacional quede cancelada antes de ocho años.

—La *Crónica* de Nueva-York advierte con justicia la necesidad de que se ajuste un tratado postal entre España y los Estados-Unidos.

—En el concilio católico verificado en Baltimore (Estados-Unidos) se han reunido hasta cuarenta y siete prelados entre arzobispos y obispos. En este concilio solo se tratará de algunas cuestiones de disciplina que nada afectan al dogma. El principal asunto que se discutirá será el de una nueva reparticion de diócesis en toda la estension de los Estados-Unidos. En 1841, cuando el obispo Carroll reunió el sínodo diocesano, habia en la república norte-americana veintinueve sacerdotes católicos; hoy se cuentan 2,000. Del citado concilio saldrá probablemente la creacion de nuevos obispos y el aumento del personal del clero.

—Dicen de los Estados-Unidos que el presidente someterá al próximo Congreso dos enmiendas á la Constitucion, á saber: que el número de representantes se repartirá en todos los Estados que componen la Union con arreglo al número de votantes hábiles que prescribe cada uno de ellos, y

que las contribuciones directas se repartirán del mismo modo con arreglo al valor de todas las propiedades imponibles que haya en cada Estado. Esta enmienda no tendrá efecto, sin embargo, hasta que se haya hecho el catastro de 1870.

PRUSIA.—La poblacion de Schleswig septentrional insiste mas que nunca en su resolucion de no querer separarse de Dinamarca. Delegados de todos los puntos de este ducado reunidos en Rotherburgo, han decidido fundar una asociacion con objeto de gestionar por todos los medios posibles contra el reparto del Schleswig.

—Asegúrase que el gabinete prusiano ha enviado su *ultimatum* al gobierno de los Países-Bajos con motivo de la cuestion de Lexemburgo.

MÉJICO.—Las últimas noticias de Méjico dicen que Juárez ha nombrado al general Nuza gobernador militar de Zacatecas, y dádole orden de dirigirse, con todas las fuerzas disponibles que tenga á su mando, á la ciudad de Durango, única plaza que los franceses poseen en aquel Estado, y atacarla juntamente con las fuerzas del general Marrero. El general juarista Diego Alvarez ha sido nombrado gobernador militar del Estado de Guerrero. El periódico oficial de Chihuahua publica una correspondencia importante del general Bazaine al general Douay, capturada por las fuerzas de Escobedo, en la cual se intenta demostrar el triste estado en que se halla el ejército francés en Méjico. Los despachos principales están escritos en cifra. El general Ortega continúa en Nueva-York, no siendo cierta la noticia de que habia entrado en Méjico.

PORTUGAL.—Los periódicos portugueses anuncian que la aduana de Elvas va á ser trasladada junto á la estacion del ferro-carril, como medida beneficiosa al público y á la fiscalizacion. Con motivo de aproximarse el día en que se abrirán á la circulacion las líneas españolas y portuguesas ya terminadas, los periódicos del vecino reino piden que se permita la libre circulacion del material portugués por las líneas españolas, así como se permite la del material español por las portuguesas. Ahora sucede que viniendo de Portugal á España, se sufre un gran retraso en la frontera por causa de tener que hacerse el trasbordo de una á otra línea, como ha acontecido recientemente al infante D. Sebastian, que ha tenido que aguardar cuatro horas en Badajoz.

—El ministro de la Guerra de Portugal salió el 13 por la mañana de Lisboa para el campamento de Tancos donde ya se hallaban todos los cuerpos que habian de tomar parte en los ejercicios.

—Dice un periódico portugués que el Santo Padre ha tomado una resolucion muy ventajosa

—Señores académicos, exclamó Gremchot con voz estentórea, ya es tiempo de desenmascarar la impostura. Este hombre es un embustero, cobarde y tenebróso, que ha querido engañar al instituto entero. Este hombre, señores, para llegar á los honores y á la fortuna, no ha temido tocar á la cosa mas sagrada, mas santamente respetada; la muerte. Ah! señores! honorables colegas! qué indignacion se ha apoderado de mí al ver tanta audacia, tanta astucia y superchería! No voy á hacer un discurso, no, señores; frente á tan inmundada superchería, toda cólera cesa para dar lugar al desprecio mas profundo. Además, señores y queridos colegas, nada de palabras inútiles. Cuando se acusa, se necesitan pruebas, no palabras. Aquí teneis mi prueba, señores. Este esqueleto es el de un tal Oscar Lavernol, mancebo de botica, que murió ayer noche en presencia de quinientas personas atraídas por el rumor de su suicidio. Este sujeto, señores, de resultados de una pena de amor, se tragó cuatro onzas de acetato de morfina: murió en seguida y yo lo disequé en el acto. Un hábil artista pasó la noche preparándole; ahí está pronto á probarlo. Y bien, señores! ahora que habeis visto, ahora que habeis tocado, os pregunto: Existe la muerte? Es un embustero el doctor Garassus?

El Instituto estaba mudo de admiracion. Pasaron cinco minutos antes que pudiesen recobrar su sangre fria los miembros de la docta asamblea y

cerca del orador para oírle, hicieron un movimiento de terror.

Juan Bautista Garassus, al ver á un príncipe de la ciencia dar un mentís á su enemigo, no cabia en sí de gozo, pero su alegría no duró mucho. El doctor Durand continuó:

—Concluyo. El doctor Gremchot miente ó se engaña. En cuanto al doctor Garassus, la cuestion es mas grave. Cuando la muerte ha detenido su curso, Garassus ha sido el primero en advertirlo; pero en vez de dar parte de este acontecimiento á la Academia y de buscar con ella las causas de semejante perturbacion en el orden natural, llevado de su orgullo gascon, de la codicia, de todas las pasiones viles que alimenta el corazon del hombre, ha exclamado con una jactancia estúpida: «Yo he matado á la muerte!» Ah! señores, si M. Garassus, por una casualidad cualquiera, hubiese hallado el secreto de la naturaleza, si realmente hubiese detenido á la muerte en su obra de destruccion, no seria ciertamente acreedor á coronas, sino que mereceria que leargasen de cadenas, y ningun suplicio seria suficientemente cruel para castigarle por el mal que habria hecho á sus semejantes. Una palabra mas, y participareis de mi opinion, ó mas bien, esperad: dentro de algunos instantes se trocarán esas banderolas en fúnebres crespones, y esa muchedumbre alegre é indiferente luchará desesperada en una agonía sin fin.

LA FIESTA DE LA MUERTE.

—El doctor Garassus, continuó el orador, como todos los espíritus mezquinos, no ha visto mas que el lado vulgar de su supuesto descubrimiento. En su carácter meridional ha dicho para sí que el médico que librarse de la muerte seria un grande hombre, al que la humanidad erigiria estátua de bronce despues de haber llenado de dinero sus bolsillos. Pobre hombre!

—Perdonad! exclamó Garassus, que comprendia habia llegado la hora de la audacia; perdonad, hace dos horas que me estais injuriando del modo mas grosero. Un instante he esperado que uno de mis colegas ó el presidente de esta asamblea me harian respetar; pero puesto que no hay nada de eso, alzo mi frente y os digo: ¿qué interés teneis en perjudicarme? ¿con qué objeto queréis rebajar la grandeza de mi obra?

El doctor Durand miró á Garassus con un desprecio insultante, y luego, volviéndose hácia sus colegas, les dijo:

—Afortunadamente ese hombre no pertenece al Instituto; no es mi igual, no le debo consideracion ninguna; así pues, me dispensaré de responderle. A vosotros, queridos colegas, solo os diré una cosa: Mirad el cielo!

Los sabios alzaron la cabeza y temblaron.

